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Ao primeiro dia do mês de OUtubro do ano de mil novecentos e 

oitenta e quatro, nesta Cidade de Aveiro, Edifício dos Paços do Concelho e 

Sala das Reuniões da Câmara Municipal, reuniu ordináriamente a mesma Câmara 

sob a presidência do Vereador em regime de permanência, EngQ. José Arménio 

Sequeira Pereira, e com a presença dos Vereadores Srs. Capitão Luis António 

Moreira Tavares, EngQ. Vitor José Pedrosa da Silva, Custódio das Neves Lopes 

Ramos. Prof. Dr. Celso de Sousa Figueiredo Gomes e Dr. Manuel Marla Portugal 

da Fonseca. 

Pelas 14 horas e 30 minutos o Sr. Vereador declarou aberta a 

reunião. 

Em seguida, foi deliberado por unanimldade, justificar a falta 

dada pelo Sr. Presidente, Dr. José Girão Pereira. 

BALANCETES: - Presente o balancete desta Câmara Municipal, re~ 

peitante ao dia 28 do mês de Setembro, último, que apresenta um saldo em dinhe~ 

ro de trinta milhões, novecentos e noventa e três mil novecentos e vinte e três 

escudos e sessenta centavos. 

TURISMO - PROMoçÃO TURíSTICA: - O Vereador Sr. Capitão Moreira 

Tavares propôs que a Comissão Municipal de Turismo participe no 2Q. "TAP/AVIS 

GET-TIJGETHER" , a realizar em Lisboa de 20 a 27 de Outubro, próximo, pois en

tende que será de grande interesse para a região, o que implicará custos do 

montante de cerca de trinta mil escudos, independentemente do almoço regional 

a oferecer a 14 jornalistas estrangeiros que nos visitam. 

Seguidamente, e na sequência deste assunto, o mesmo Vereador l~ 

ment ou o facto de a regionalização turística ainda não se ter concretizado. 

Após troca de impressões, foi deliberado, por unanimidade, apr~ 

var aquela proposta. 

CULTURA - EXPOSIÇÃO DE FOTOGRAFIAS SOBRE AVEIRO ANTIGO: - O Ve 

reador Sr. Custódio Ramos comunicou que de 5 a 15 de OUtubro se realizará 

uma exposição de fotografias sobre Aveiro Antigo, promovida pelo Aveirense 
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António Gràça e propôs o pagamento ao mésmo das despesas 

ção dos respectivos cartazes, no montante de mil novece~os e noventa e cin 

co escudos. 

Foi deliberado, por unanimidade, concordar. 

CONSERVATóRIO REGIONAL DE AVEIRO "CALOUSTE GULBENKIAN": - Por 

proposta do mesmo Sr. Vereador, foi deliberado, por unanimidade, conceder ao 

Conservatório Regional de Aveiro "Calouste Gulbenkian" um subsídio de sessen 

ta mil escudos, destinado a canparticipar nas despesas can a realização de 

um "Curso de Verão" levado a efeito, ministrado pelo Professor Cândido Lima. 

AUTOS DE VISTORIA E MEDIÇÃO DE TRABALHOS: - Foi deliberado, 

por unanimidade, autorizar o pagamento dos seguintes autos de vistoria e me 

dição de trabalhos: 

- lª. Situação e única da obra "Reparação e pequenas constru

ções na Escola da Quinta do Simão", adjudicada a João Marques Simões, da qua~ 

tia total de setecentos e quarenta e cinco mil escudos; 

- Revisão de preços da obra "Construção do Nó Sul de Acesso 

a Aveiro", adjudicada à Trange - Trabalhos de Engenharia, Limitada I da qua~ 

tia total de um milhão duzentos e setenta e nove mil quinhentos e quarenta 

e um escudos. 

AUTOS DE RECEPÇÃO DEFINITIVA: - Presentes e aprovados os autos 

de recepção definitiva das obras a seguir indicadas, tendo sido deliberado, 

por unanimidade, restituir os décimos que se encontram retidos cano depósitos 

de garantia: "Reparações no Estádio Mário Duarte", adjudicada a José Tavares 

de Almeida e execução das obras civis para a instalação dos semáforos na Va

riante, nos cruzamentos de Esgueira, Tabueira, S. Bernardo, Presa e Eucalipto, 

adjudicadas a Mário Polónio, Ldª. 

LICENÇAS DE OBRAS: - Presente o processo de obras nQ. 37/72, 

de Abílio Henriques dos Santos, a requerer informação sobre a possibilidade 

de construir na Rua de S. Martinho, nesta Cidade. Lida a informação prestada 

pelo Director dos Serviços de Urbanização e Obras, que aqui se dá como trans 

crita, foi deliberado, por unanimidade, considerar, em princípio, viável a 

construção, devendo o requerente apresentar para apreciação da Câmdra, ores 

pectivo processo, de acordo com a mencionada informação. 
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LICEl'iÇAS DE LOTEAMENTO; J/ pre~te:três pr 

mento, acerca dos quais a Câmara deliberou o seguinte; 

NO. 93/84, de ~1tónio Martins Pereira ,' a apresentar exposi

ção referente 00 seu processo respeitante à construção de um empreendimento 

constituído por habitações e estabelecimento no lugar de Mataduços, da fre

guesia de Esgueira. Lí.das as informações cons t.ant.es do respectivo processo, 

que aqui. se dão como transcritas, foi deliberado, por unammidade , aguardar 

que seJa publicada a nova Lei sobre loteamentos, a fim de posteriormente o 

processo ser reapreciado; 

- NQ. 30/84, de Manuel dos Santos Macedo, a ~equerer o lotea

mento do seu terreno situado no lugar e freguesia de S. Bernardo, deste con

celho. 

Depois de breve troca de impressões foi deliberado, por unoni 

midade, concordar ccrn a informação prestado pelos Serviços de Urbanização e 

(bras, que aqui se dá como transcri ta, e, por conseguinte, fixar em quinhen

tos e cinquenta escudos por metro quadrado, o v a Lor da compensação a pagar 

pelo requerente, nos termos da deliberoção tomada em 14 de Aqosto, úl timo; 

- NQ. 128/84, de Albino Lopes Vieira, u requerer a revisão do 

seu processo, respeitante ao 10tc<3mento do seu terreno tiituado no lugar e 

freguesia de Eixo, des te conce lho. Depois de breve t.roca de impressões, foi 

deliberado, por unanimidade, manter o teor da deliberação de 7 de Maio, úl

timo, a té à publicação da nova Lei scbre loteamentos. 

OBRAS EMBARGADAS: - foi deliberado, por unanimidade, confir

mar o embargo das obras executadas por. António Bastos f~rnandes, Lusostela 

e Irene Simões Resende, em virtude de não terem requerido a respectiva licen 

ça. 

PUBLICIDADE: - Foi lida uma car.ta do Jornal "O Canérclo do 

Porto", a trav és da qual comunica que vai publicar diariamente páginas espe

ciuis dedicadas ao Ecran/84 - lQ. Encontro das Potencialidades do Distrito 

de Aveiro, a realizar.de 29 de Setembro a 7 de Outtillro, pelo que pede <3 in

serção de publicidade tiobre Aveiro. 

Poi deliberado por UI1<3nimidade, delegar no Vereador Sr. Capi

tão Moreira Tavares, a respectiva resolução. 

PLANO DE PORMEOOR DA FORCA- VOOCA: - Depois de troca de impres

sões, foi deliberado, por unanimidôde, autorizar o pagamento du factura nQ. 

67/84, da Tecnopor, da qutlntia de um milhão e trezentos e cinquenta mil escu

dos, respeitante aos honor ár i.os relativos à elaboração do estudo argui tectó

m.co de volumes e regulamentação da co ra em epígrafe. 
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CONSTRl~ÃO DA PONTE DA V~1A~ : ~ Face à i nf o ão prestada 

t 
pelos Serviços de Urbanização e Obras, que aqui s e dá como ránscri ta , f oi 

deliberado, por unanimidade, autor.i.zar o p<3qamento da 

e onze mil novecentos e quarenta e seis es cudos à Firma Pontave - Construções 

Especiais de Betão, Ldª., respeitante ao depósito de garant ia de 5% s Obre o 

valor t otal da c:br a em ep íg.r.af e . 

GRUPO DESPORTIVO DE S. BERNARDO: - No s eguimento das delibe

rações tomadas nas reuniões de 23 de Julho e 14 de Agosto, ú l t imos , e depois 

de breve t r oca de impressões, f oi del ibe r ado , por unanimidade , autorizar o 

pagamento da quantia de trezentos e quarenta mil novecentos e vinte escudos 

à Rodoviá ria do Caima, r es pei t ant e à des locação à Alemanha do Gr upo Desporti

vo de S . Ber na rdo . 

ESCOLAS DO COl\K:ELHO - ESCOLA PRIMÁRIA DE S. BERNARI:XJ: - Foi 

deliberado , por unanimidade, autorizar o pa gamento da quantia t otal de ce n

to e noventa e c í.nco mil e quinhentos escudos a José Luís Moreira de Sousa 

Fe rreira, r espeitante a trabalhos efec t ua dos na Escola de S. Bernardo. 

JUNTA DE FREGUESIA DE EIXO: - Foi deliberado, por unanimidade, 

au torizar o pagamento da factura nQ. 33, da qu <3 ntia de tri nta e o i to mil cen

t o e quarenta e dois escudos à Firma Mário Paul i to, Ldª., reft.:r c~:.e a s<=Tv i 

ços e fec t uados na caS<3 de J oão San t os Fernandes, naquela f r eguesia. 

PAVIMENTAÇÃO DE PASSEIOS: - Presen t es dua s facturas de Sa1us

tiano Ribeiro & Cª., Ldª., das quantias de seisce ntos e cinquenta e nove mil 

escudos e setenta e dois mil e s cudos, r espeitante a serviços de reposição de 

pavimento em vários passe.i.os da Cidade, devendo a segunda importância r e!eri 

da s er pos t eri.orrnerrte deb i t ada à Junta Aut ónana do Porto de Avei ro em virtu

de de se r proveniente da r eparução dos muros do Canal Central. 

ESTÁDIO MÁRIO DUARTE: - Foi deliberado, por una nimidade, auto

riza r o pagamen t o da quan t i a de vi n te e s eis mil e oitocentos escudos a José 

Tava res de Almeida, respei t ante ao f ornecimento de bancos para os b<31neári os 

do Estádio Mário Dl~rte. 

UTILIZAÇÃO DOS AlITOCARROS PARA APOIO ÀS ACTI VIDADES CULTURAIS 

E DESPORTI VAS: - For am apreciados dois pedidos f ormulados pelos grupos "Os 

Desbr avadores " e "Os Pr ofissiona i s", pa ra a ced ênc i.a das carri nha s pa ra se 



deslocarem" à Amadora e a Viseu, respect 

Depois de breve troca de impressões, foi por una

nimidade, indeferir os pedidos formulados, em virtude de contraria 

rem o estabelecido no respectivo regulamento de utiliZ~~o. 

CONSTROÇÃO 00 EDIF1CIO POLIVALENTE DA TAIPA: - Depois de lida 

a informação prestada pelos Serviços de Urbanização e (bras, que aqui se dá 

como transcrita, foi deliberado, por unanimidade, autorizar o pagamento da 

factura nQ. 7 da quantia de oitenta e três mil duzentos e cinquenta e cinco 

escudos de Fernando Dias Branquinho, respeitante a trabalhos efectuados na 

cbra acima indicada. 

JUNTA DE FREGUESIA DE NARIZ: - Face dO ofício nº. 100/84, de 

22 de Agosto úl timo, da Junta de Fregues ia de Nariz, foi deliberado, por una 

nimidade, autorizar o pagamento da quantia de duzentos e sete mil e trezentos 

escudos a Manuel Albino Magalhães Belém, respC?itante a trabalhos efectuados 

nos Fontanários daquela freguesia. 

FUNCIONALISMO MUNICIPAL - SURS::CDIO POR MORTE: - Face às in

f orma ções prestadas pela Secretaria, foi deliberado, por unanimidade, auto

rizar o pagamento da quantia de cento e treze mile ~rezentos e catorze escu

dos a Rosa da Conceição Neto, viúva de Manuel Gonçalves Areias, servente de 

higiene e limpeza, respeitante a subsídio devido por morte deste trabalhador. 

CLUBE DE Tf.NIS .DE AVEIRO - PROTOCOLO: - No seguimento da de

liberação tomada na reun.i.ão de 16 de .Janei ro , último, foi de novo presente 

o protocolo a assinar entre esta Câmara Municipal e o Clube de Ténis de Avei 

ro , respeitante à util ização dos Campos de Ténis, o qual sofreu uma pequena 

alteração em relação ao texlo anterior. 

Depois de breve troca de impressões, foi deliberado, por una 

nimidade, aprovar o mencionado protocolo, f i.cando o mesmo a fazer parte ln

tegrante da presente acta. 

TRANSPORTES ESCOLARES: - Prolongada troca de impressões sobre 

o problema dos transportes escolares, cujo controle e funcionamento foi. trans 

ferido para os Municípios, nos termos do Decreto-Lei nQ. 299/84, de 5 de S~ 

tembro, aguardando-se a publicação da Portaria que fixurá os valores da com

participação que os a Iunos terão que pagar. 



"
 
RECUPER~ÇÃO DO EDIFíCIO DA 

Na sequência da deliberação tomada na reunião de la de 

depois de prolongada troca de impressões, foi delibe~, por unanimidade, 

aprovar o projecto definitivo para a execução da obra de restauração do an

tigo Edifício da Junta de Freguesia de Esgueira, elaborado pelo Arquitecto 

José Prata. 

Foi ainda deliberado aprovar, em princípio, a colocação de 

um painel cerâmico no interior do Edifício em c:ausa, cuja apreciação terá 

lugar oportunamente. 

CARTAS DO CONCELHO: - Foi deliberado, por unanimidade, defe

rir o pedido formulado pelo Departamento do ~TIbiente da Universidade de Avei 

r o , para a of e r t a de diversas cartas da Cidade destinadas à disciplina de 

Geograf i a Urbana do Curso de Planeamento. 

PL.~NO PARCIAL DE PORMENOR URBANíSTICO DA ZONA DAS ALAe]0AS: 

Depois de demorada apreciação e troca de impressões, foi deliberado, por 

unanimidade, aprovar o estudo elaborado pelo Gabinete de Urbanização deste 

Município, com uma pequena alteração na Zona Norte do Plano em causa, que 

fica junto à Urbanização dd Quinta do Griné. 

Mais foi deliberado, também por unanimidade, ordenar ao mes

mo Gabinete que este estudo englobe também a zono envolvente que se situa 

entre este plano e a E.N. 230. 

ALIENAÇÃO DE BENS: - Foi deliberado, por unaninlidade, marcar 

a hasta pública dos lotes nQs 1 e 3 da Zona da For~~, para o próximo dia 15 

do corrente, peJas 14 horas e 30 minutos, na Sala das Sessões do Edifício 

dos Paços do Concelho. 

Foi ainda de l iber'ado , também por unanimidade, pôr de novo 

em arrematação os lotes que se encontram por vender na Zona a Sudeste de 

Cacia e na Póvoa do Paço, ficando a respectiva hasta pública para data a 

marcar de acordo com as disponibilidades da Junta de Freguesia de Caci.a. 

IDEM - CASAS DO CAIÃO: - Em seguimento da deliberação toma

da em 17 de Setembro, corrente, foi presente uma avaliação feita pelo Sr. 

Enqv . Maçarico, que aqui se dá como transcri ta, relativa aos preços de ven 

da dos oito fcgos recentemente construídos. 

Após troca de impressões, foi deliberado, por unanimidade, 

fixar os seguintes valores: T2 - um milhão e setecentos e vinte mil escudos e 



T3 - dois milhões e cinquenta mil escudos.
 

IDEM - a~IRRO DA MISERICúRDIA: - Na sequência
 

tomada na reunião realizada em 26 de Março de 1982, foi d~ovo presente o 

processo relativo à venda das casas do chamado Bairro ~Miser icórdia . 

Seguiu-se troca de impressões sobre o assunto, tendo sido 

deliberado, por unanimidade, propor de novo a venda daquelas habitações aos 

respectivos inquilinos e fixar em quinhentos e cinquenta mil escudos e seis 

centos e sessenta mil escudos os preços da venda das mesmas, respectivamen

te para as mais pequenas e para as maiores, o que corresponde a um agrava

mento de dez por cento em relação aos valores fixados na aludida reunião. 

Mais foi deliberado, também por unanimidade, conferir pode

r es ao Sr. Presidente, ou a quem suas vezes fizer, para out or gar nas escri 

turas de compra e venda. 

FORNECIMENTOS - AQUISIÇÃO DE UMA CALDEIRA PARA AQUECIMENTO 

DO EDIftCIO DA BIBLIOTECA MUNICIPAL: - Em sequência da deliberação tomada 

sobre o assunto em 25 de Setembro, último, em que se procedeu à abertura 

das propostas apresentadas para o fornecimento em epígrafe, o Vereador Sr. 

Custódio Ramos chamou a atenção para o facto de, segundo informação Obtida, 

a respectiva canalização não estar nas necessárias condições. 

Após troca de impressões, foi deliberado, por unanimidade, 

encarregar os Serviços de Urbanização e Obras de fazerem um estudo parale

l o , no sentido de se saber da conveniência ou não de o aquecimento poder 

vir a ser através de energia eléctrica . 

IDEM - AQUISIÇÃO DE EXTINTORES DE INcBNDIO: - O Vereador Sr. 

Custódio Ramos alertou para o facto de não se terem ainda adquirido os ex

tintores de incêndio para serem colocados no Edifício sede deste Município 

e no Edifício da Biblioteca MQnicipal, conforme deliberaçãode 3 de Abril 

de 1980, e referiu da inconveniência de tal atitude. 

Após troca de impressões, foi deliberado, por unanimidade, 

tomar as providências que o caso requer e, também e por sugestão do Verea

dor Sr. EngQ. Sequeira Pereira, convidar o Sr. EngQ. Barrosa a visitar os 

serviços municipais e a emitir o parecer que tiver por conveniente sObre a 

matéria. 

PUBLICIDADE - ABRIGOS PARA OS TRANSPORTES URBANOS: - O Verea 

dor Sr. EngQ. Vitor Silva informou a Câmara de que uma empresa de Viseu 



Gamber - se propõe apresentar uma proposta para colocação de ~rigos e exp~ 

sitores luminosos na Cidade e prestou pormenorizada informa~~o sobre o as

sunto. 

APROVAÇÃO EM MINUTA: - Finalmente, foi deliberado, também por 

unanimidade, aprovar presente acta em minuta, nos termos do que dispõe oé) 

nQ. 4 do Artº. 85Q. do Decreto-I€i nQ. 100 /84, de 29 de Março. 

A presente acta foi distribuida por todos os membros da Câmara 

Municipal e por e l es assinada, procedimento que dispensa a respectiva leitura, 

conforme de termina o ArtQ. 4Q. do Oecreto-Lei nQ. 45 362, de 21 de Novembro 

de 1963. 

E não hav endo mais nada a tratar, foi encerrada a presente reu 

nião. Er am 18 horas e .1.5 minutos. 

Para cons tar e devidos efeitos, se l avr ou a presente acta que 

eu. r.c;-?--U .=~ ~<;;,(~ ."""'-'1 , Assessor Autárquico da Câmara 

Municioal de Avelro, a subscrevo. 
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